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Stadtvertretung der Reuterstadt Stavenhagen
Öffentliche Niederschrift

Sitzung der Stadtvertretung der Reuterstadt 
Stavenhagen

Sitzungstermin: Donnerstag, 27.01.2022
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 21:20 Uhr
Ort, Raum: Reuterstädter Schulcampus, Haus II, Aula

Anwesend

Vorsitz

Klaus Salewski

Mitglieder

Alexander Krafzik
Michael Kokel
Uwe Nagel
Oliver Wickel
Gerhard Wolff
Dietmar Dumjahn
Edgar Golisch
Angelika Ritter
Marita Gropp
Klaus Rißer
Olaf Rohwedel
Lutz Trautmann
Klaus Bläß
Detlef Hein

Verwaltung

Grit Lüders
Jens Reichert
Berit Neumann
Anja Vonthien
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Abwesend

Mitglieder

Peter Ritter entschuldigt
Klaus Raddatz unentschuldigt

Verwaltung

Stefan Guzu entschuldigt

Gäste: 

Frau Tiefmann - Geschäftsführerin  WBV "Obere Peene"

Herr Graupmann – Verbandsvorsteher WBV „Obere Peene“  

Herr Lange – Geschäftsführer WBV "Untere Tollense/Mittlere Peene“
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Tagesordnung

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung des öffentlichen Teils der Sitzung , 
Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
Beschlussfähigkeit 

2 Einwohnerfragestunde 
3 Bestätigung der Niederschrift  des öffentlichen Teils 

der Sitzung vom  16.12.2021 
4 Mitteilungen und Anfragen 
4.1 Mitteilungen des Präsidenten der Stadtvertretung 
4.2 Mitteilungen des Bürgermeisters 
4.3 Anfragen der Stadtvertreter 
4.4 Erläuterung des Wasser- und Bodenverbandes Obere 

Peene zur Erhebung von Gebühren zur Deckung des 
Verbandsbeitrages durch Karl-Heinz Graupmann und 
Anke Tiefmann 

4.5 Erläuterung des Wasser- und Bodenverbandes Untere 
Tollense/Mittlere Peene zur Erhebung von Gebühren 
zur Deckung des Verbandsbeitrages durch Oliver 
Lange 

5 Beschlussvorlagen/Anträge 
5.1 2. Satzung zur Änderung der Satzung der Reuterstadt 

Stavenhagen über die Erhebung von Gebühren zur 
Deckung des Verbandsbeitrages des Wasser- und 
Bodenverbandes "Obere Peene" mit Sitz in Neukalen 

2021/SVS/254/01

5.2 2. Satzung zur Änderung der Satzung der Reuterstadt 
Stavenhagen über die Erhebung von Gebühren zur 
Deckung des Verbandsbeitrages des Wasser- und 
Bodenverbandes "Untere Tollense / Mittlere Peene" 
mit Sitz in Jarmen 

2021/SVS/255/01

6 Schließung des öffentlichen Teils 

Nichtöffentlicher Teil

1 Eröffnung des nichtöffentlichen Teils der Sitzung 
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2 Bestätigung der Niederschrift des nichtöffentlichen 
Teils der Sitzung vom 16.12.2021 

3 Anfragen der Stadtvertreter 
4 Beschlussvorlagen/Anträge 
4.1 Genehmigung des Abschlusses eines Vergleichs

Schullastenausgleich 
2022/SVS/265

5 Informationen/Anfragen 
6 Schließung des nichtöffentlichen Teils 
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung des öffentlichen Teils der Sitzung , 
Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
Beschlussfähigkeit
Herr Salewski eröffnet die Sitzung der Stadtvertretung der Reuterstadt 
Stavenhagen und begrüßt die anwesenden Stadtvertreter, Gäste sowie den 
Vertreter des
"Nordkurier".
Danach stellt er die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.
Von 17 Stadtvertretern sind 15 anwesend, 2 Stadtvertreter fehlen.

Herr Salewski hält eine kurze Ansprache zum Tag des Gedenkens der Opfer des 
Holocaust, welcher am 27.01.2022 begangen wird. Die Stadtvertreter und Gäste 
legen eine Schweigeminute ein.

Im Anschluss gibt Herr Salewski die Tagesordnung des öffentlichen Teils der 
Sitzung bekannt.

2 Einwohnerfragestunde
Frau Christiane Grafe stellt 3 Anfragen:

1. Die Papiertonnen in der August-Seidel-Straße sind sehr voll und werden erst 
Mitte Februar abgeholt. Frau Grafe bittet die Stadtverwaltung nachzufragen, 
ob die Tonnen eher abgeholt werden können oder, ob ein Artikel im Amtsblatt 
mit der Aufforderung an die Mieter, die Kartons zu falten, veröffentlicht 
werden kann. 

Frau Vonthien wird an den entsprechenden Stellen nachfragen.

2. Die Busverbindungen sind mit den Schulzeiten nicht abgestimmt. Um 13.00 
Uhr fahren Busse und um 13.05 Uhr kommen die Kinder erst aus der Schule. 
Frau Grafe bittet, dies mit den Verkehrsbetrieben besser abzustimmen.

Frau Vonthien wird sich das vor Ort anschauen.

3. Frau Grafe fragt, wann die Goethestraße fertig wird. 

Herr Reichert antwortet, dass der Großteil der Arbeiten abgeschlossen ist, einige 
offene Pflasterarbeiten finden derzeit statt, nur die Asphaltarbeiten ruhen 
witterungsbedingt noch bis März/April. Dann kann der Anschluss an die 
Bundesstraße erfolgen. Asphaltiert werden kann erst bei wärmeren 
Temperaturen, zumal die Asphaltwerke erst dann wieder öffnen.
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Herr Plötz hat gehört, dass ab 01.03.2022 die Fernwärmekosten um 22 % 
steigen. Er hat errechnet, dass diese Steigerung für eine 3-Zimmer-Wohnung 
dann durchschnittlich 19,80 EUR Mehrkosten im Monat bedeutet.
Wenn die Stadt Geld aus den Erlösen der Wärmeversorgung entnimmt, wäre dies 
unfair den Mietern/Hauseigentümern gegenüber.

Er stellt 4 Anfragen:

1. Wieviel Geld ist in den letzten 3 Jahren aus der Wärmeversorgung für den 
Stadthaushalt entnommen wurden?

Frau Neumann antwortet, dass bisher noch kein Kapital aus der 
Wärmeversorgung entzogen wurde.

2. Ist für 2022/2023 geplant, Geld aus der Wärmeversorgung zu entnehmen?

Lt. Frau Neumann müssen die Stadtvertreter im Zuge der Haushaltssicherung 
entscheiden, ob eine Kapitalentnahme erfolgen soll. 

3. Gibt es eine Kooperation Wärmeversorgung/Wasserzweckverband/EEW?

Dazu antwortet Herr Salewski, dass in einer der nächsten Stadtvertretersitzungen 
die, in Vorbereitung befindliche, Satzung der Wärmeversorgung besprochen wird.

4. Der Boulevard kann, aufgrund des abgesenkten Pollers noch befahren 
werden. Wann wird das geändert?

Frau Vonthien antwortet, dass sie prüft, wann die Umleitung über den Boulevard 
aufgehoben werden kann.

Herr Plötz bittet darum, dass seine Fragen zur Wärmeversorgung schriftlich 
beantwortet werden.

3 Bestätigung der Niederschrift  des öffentlichen 
Teils der Sitzung vom  16.12.2021

Zur Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung der Stadtvertretung der
Reuterstadt Stavenhagen vom 16.12.2021 gibt es keine Änderungen bzw. 
Ergänzungen.

Beschluss:

Bestätigung der Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung der 
Stadtvertretung der Reuterstadt Stavenhagen vom 16.12.2021.

Abstimmungsergebnis:
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Anzahl der
Mitglieder

Anzahl befangener
Mitglieder*

Davon
anwesend

Ja-
Stimmen

Nein-
Stimmen

Enthaltungen

17 0 15 15 0 0
*Mitwirkungsverbot im Sinne des § 24 (1) Kommunalverfassung MV

4 Mitteilungen und Anfragen

4.1 Mitteilungen des Präsidenten der Stadtvertretung
Herr Salewski informiert über die gefassten Beschlüsse des nichtöffentlichen Teils
der Sitzung vom 16.12.2021 wie folgt:

- Zustimmung Um- und Ausbau Reuterstädter Gesamtschule 
Vergabe von Objekt- und Fachplanungsleistungen 
Los 4, Technische Gebäudeausrüstung – Heizung, Lüftung, Sanitär

- Zustimmung Um- und Ausbau Reuterstädter Gesamtschule 
Vergabe von Objekt- und Fachplanungsleistungen
Los 5, Technische Ausrüstung – Elektro, Fernmelde- und Förderanlagen sowie
Gebäudeautomation

- Zustimmung zur Leistung einer überplanmäßigen Auszahlung – Erwerb 
Software

4.2 Mitteilungen des Bürgermeisters
Frau Neumann verliest den Bericht der Verwaltung, der von den anwesenden 
Stadtvertretern zustimmend zur Kenntnis genommen wird.

4.3 Anfragen der Stadtvertreter
Herr Golisch hat folgende Anfragen und bittet um Beantwortung dieser im 
nächsten Verwaltungsbericht:

1. Herrn Falk Jonassen gehört Pachtland, welches nur zur Hälfte genutzt wird. 
Kann das brachliegende Land als Bauland genutzt werden?
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2. Der Bürgermeister aus Malchin hat eine Vision, dass Ärzte sich in seiner Stadt 
ansiedeln. Könnten Stavenhagen und Malchin in der Hinsicht 
zusammenarbeiten bzw. hat der Stavenhagener Bürgermeister dazu auch eine 
Vision?

3. Wann gibt es eine Änderung in der Verkehrsführung Wallstraße in die neue 
Straße in Richtung Eierspeicher? Könnte das als Einbahnstraße ausgewiesen 
werden?

Herr Rißer fragt nach dem Spielplatz im Schlossgarten. Hier sind viele Geräte 
abgebaut.
Herr Golisch hat mit Herrn Gänsler gesprochen und kann antworten, dass Einiges 
durch Vandalismus beschädigt wurde. Es werden aber neue Geräte beschafft.  

4.4 Erläuterung des Wasser- und Bodenverbandes 
Obere Peene zur Erhebung von Gebühren zur 
Deckung des Verbandsbeitrages durch Karl-Heinz 
Graupmann und Anke Tiefmann

Herr Graupmann und Frau Tiefmann geben Erläuterungen zum WBV „Obere 
Peene“ ab. Frau Tiefmann hält eine Präsentation.

4.5 Erläuterung des Wasser- und Bodenverbandes 
Untere Tollense/Mittlere Peene zur Erhebung von 
Gebühren zur Deckung des Verbandsbeitrages 
durch Oliver Lange

Herr Lange hält eine umfassende Präsentation und gibt Informationen zu seinem 
Verband „Untere Tollense/Mittlere Peene“.

Im Anschluss werden die Fragen der Stadtvertreter durch die Mitarbeiter der 
WBVs beantwortet. 

5 Beschlussvorlagen/Anträge
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5.1 2. Satzung zur Änderung der Satzung der 
Reuterstadt Stavenhagen über die Erhebung von 
Gebühren zur Deckung des Verbandsbeitrages des 
Wasser- und Bodenverbandes "Obere Peene" mit 
Sitz in Neukalen

2021/SVS/254/01

Beschluss:

1. Die Stadtvertretung beschließt die vorliegende Kalkulation zur Erhebung 
der Gebühren zur Deckung der Verbandsbeiträge des Wasser- und 
Bodenverbandes „Obere Peene“ mit Sitz in Neukalen für die Jahre 2022 - 
2023.

 
2. Die Stadtvertretung beschließt die anliegende 2.Satzung zur Änderung der 

Satzung der Reuterstadt Stavenhagen über die Erhebung von Gebühren zur 
Deckung des Verbandsbeitrages des Wasser- und Bodenverbandes „Obere 
Peene“ mit Sitz in Neukalen. 

Abstimmungsergebnis:

1. Kalkulation zur Erhebung der Gebühren zur Deckung der 
Verbandsbeiträge:

Anzahl der
Mitglieder

Anzahl befangener
Mitglieder*

Davon
anwesend

Ja-
Stimmen

Nein-
Stimmen

Enthaltungen

17 0 15 9 3 3

2. 2. Satzung zur Änderung der Satzung der Reuterstadt Stavenhagen über 
die Erhebung von Gebühren zur Deckung des Verbandsbeitrages:

Anzahl der
Mitglieder

Anzahl befangener
Mitglieder*

Davon
anwesend

Ja-
Stimmen

Nein-
Stimmen

Enthaltungen

17 0 15 8 4 3
*Mitwirkungsverbot im Sinne des § 24 (1) Kommunalverfassung MV

5.2 2. Satzung zur Änderung der Satzung der 
Reuterstadt Stavenhagen über die Erhebung von 
Gebühren zur Deckung des Verbandsbeitrages des 
Wasser- und Bodenverbandes "Untere Tollense / 
Mittlere Peene" mit Sitz in Jarmen

2021/SVS/255/01

Beschluss:

1. Die Stadtvertretung beschließt die vorliegende Kalkulation zur 
Erhebung der Gebühren zur Deckung der Verbandsbeiträge des Wasser- 
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und Bodenverbandes „Untere Tollense / Mittlere Peene“ mit Sitz in 
Jarmen für die Jahre 2022 und 2023.

 
2. Die Stadtvertretung beschließt die anliegende 2. Satzung zur Änderung 

der Satzung der Reuterstadt Stavenhagen über die Erhebung von 
Gebühren zur Deckung des Verbandsbeitrages des Wasser- und 
Bodenverbandes „Untere Tollense / Mittlere Peene“ mit Sitz in Jarmen. 

 

Abstimmungsergebnis:

1. Kalkulation zur Erhebung der Gebühren zur Deckung der 
Verbandsbeiträge:

Anzahl der
Mitglieder

Anzahl befangener
Mitglieder*

Davon
anwesend

Ja-
Stimmen

Nein-
Stimmen

Enthaltungen

17 0 15 9 3 3

2. 2. Satzung zur Änderung der Satzung der Reuterstadt Stavenhagen über 
die Erhebung von Gebühren zur Deckung des Verbandsbeitrages:

Anzahl der
Mitglieder

Anzahl befangener
Mitglieder*

Davon
anwesend

Ja-
Stimmen

Nein-
Stimmen

Enthaltungen

17 0 15 9 4 3
*Mitwirkungsverbot im Sinne des § 24 (1) Kommunalverfassung MV

6 Schließung des öffentlichen Teils
Der Vorsitzende schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 20.55 Uhr.

Vorsitz: Schriftführung:

Klaus Salewski Silke Wrobel
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